

## 2. Pädagogische Arbeit

Die allgemeine pädagogische Konzeption der Steinrehschule beruht auf dem Klassenlehrerprinzip.

Es ist uns daran gelegen, den Schülern Schlüsselqualifikationen wie Zuverlässigkeit, Selbstständigkeit, Pünktlichkeit, Ordnung sowie Methodenkompetenzen zu vermitteln.

Eine Vielfalt von pädagogisch-didaktischen Methoden, die der Verwirklichung dienen, sind z. B. Wochenplanarbeit, Projekte, Partnerarbeit, Einsatz von Computern, Lernen mit allen Sinnen, Arbeit/ Lernen an Stationen u.ä.

Ein mehrdimensionales Förderkonzept wird auf den Entwicklungsstand und die Bedingungen der Schüler zugeschnitten. Individuelle Förderpläne werden regelmäßig erstellt.

Neben der Differenzierung im Unterricht bietet die Steinrehschule u. a. Leseförderung und Lesenaufbau, Deutsch als Zweitsprache, Wahrnehmungsförderung, Psychomotorik, Medienerziehung, Suchtprävention und Förderung mathematischer Kompetenzen an.

An der Schule besteht ein wirksames Konfliktlösungskonzept, das sich, wie in der Schulinspektion festgestellt, in einem „vorbildlich positiven menschlichen Umgang aller Beteiligten“ niederschlägt. Ein Kernstück dazu ist die wöchentlich stattfindende „Soziale Klassenstunde“.

Es finden Projektwochen statt. Hier werden klassenübergreifend Themengebiete erarbeitet. Insbesondere fördern diese die soziale und emotionale Kompetenz und vertiefen fachliche Fähigkeiten.

Im 8. Schulbesuchsjahr werden die Schüler im Hinblick auf das Berufsleben beraten. Dazu gehören Informationen über Bildungswerke, Kontakte mit dem BIZ und Betriebspraktika. Diese sind auf der einen Seite Unterrichtsveranstaltungen, auf der anderen Seite werden die Schüler ins Arbeitsleben eingeführt und eingebunden.

Im 9. Schulbesuchsjahr bietet die Steinrehschule Elternabende und Gespräche mit dem Berufsberater an.

Als außerordentlich erfolgreich hat sich der seit vielen Schuljahren durchgeführte Werkstatt-Tag erwiesen. Schüler der Abschlussklassen (9./10.) gehen einmal wöchentlich in Produktionsstätten und gewinnen Erfahrungen in der Arbeitswelt.

Zu den besonderen Angeboten und Inhalten der Steinrehschule gehört die Vorbereitung und Betreuung von Rückschülern.

Im Vorfeld bereiten Fördermaßnahmen in Deutsch, Mathematik und Englisch die entsprechenden Schüler auf die Anforderungen in der Hauptschule vor. Die „abgebende“ Lehrkraft steht beim Übergang zur Beratung und Hilfe bereit.

Im Rahmen der Schulprofilentwicklung bietet die Steinrehschule seit dem Schuljahr 2010/11 probeweise einen regelmäßigen 2-stündigen Englischunterricht ab der Mittelstufe an.

(Weitere und detaillierte Informationen zur pädagogischen Arbeit sind unserem Schulprogramm zu entnehmen)